

qué se oponen para una lucida novillada que tendrá lugar por Carnaval.

A LAS COSTURERAS.

Llegó para vosotras, lindas costureras, la época en que disfruteis de alguna expansión. Mañana, á la noche, aunque el tiempo no lo permita, asistiréis, á poder ser disfrazadas, al primero de los bailes de máscaras que se darán este año en el teatro principal.

De los 365 días del año, lo menos 300 permanecen vuestros linos ojos fijos en la labor que á vuestras delicadas manos se ha confiado. Los 65 días restantes lucís vuestras gracias en la Zurrriola ó en la Alameda con una formalidad que contrasta con vuestros picarescos y graciosos rostros y vuestros pocos años.

¿Que son cinco bailes de máscaras? Cinco noches en las que sacais la revancha de 360 días sosos y aburridos: para vosotras, excepcion hecha del Carnaval, de alguna que otra romería y de los domingos y fiestas de guardar, el año es una continua Cuaresma.

Tocan á bailar y á bailar de largo. No asustaros porque la fiesta dure hasta las ocho de la mañana. ¿No duró hasta las seis el que hace poco tubieron las señoritas en los salones del Teatro del Circo? Además ellas bailan todos los sabados, los ensayos son un pretexto de baile para ellas, y de vez en cuando se dá alguna fiesta y se baila en alguna casa particular.

Vosotras, mis queridas amigas, sois las que menos disfrutais de ese placer de bailar al que con tanto afán os entregais llegados esos inolvidables días de Carnaval.

Conciertos-bailes los sábados para las que visten sombrero: bailes para las cigarreras todos los domingos, y para vosotras nada: trabajo durante la semana, si esta es «macho», es decir de seis días sin fiesta alguna, y el domingo trabajó y misa á la mañana y por la tarde llegar en procesion á Puertas coloradas, dar diez ó doce vueltas en la Zurrriola si hace buen tiempo, ó en los arcos de la plaza de Guipúzcoa si hace malo, y á casa, cuidando de no quedar las últimas

en la Alameda, para que no se diga que os quedais á recoger las llaves.

Es menester que griteis, que os subleveis, que... mejor será que os entregueis en cuerpo y alma á Terpsícore, cuidadosamente distraídas de reinas, napolitanas, majas, etc. etc.

No vayais de sala, ir disfrazadas. Lo misterioso tiene para el hombre grandes atractivos. Luego una media careta, que oculta tan solo hasta la boca, tiene tal encanto para él, que mas de uno si no tiene el corazon un poco alcoholizado, ha de tenderse á vuestros pies implorando un pequeño lugar en vuestro sensible pecho.

Duro con ellos, no los perdonéis. Informaros bien de los mas pequeños detalles de sus vidas, de sus amores etc. y soltarles, como quien no dice nada, dos piladoras amargas mezcladas con algo dulce que haga mas soportable la dosis. Si se desmandan, un pellizco ó dos, segun sea el desbordamiento.

Tengo alguna esperiencia de lo que es un baile de máscaras.

Costureras á bailar sacar en los pocos días alegres que el Carnaval os ofrece la revancha de tantos y tantos días que os entregais silenciosas á un monótono trabajo.

Vuestro siempre

POLKITA WALSEANDO DE RIGODON.

La Comision de la Sociedad de los Conciertos-bailes, creyendo interpretar los deseos de muchos de los que han pertenecido y pertenecen á la expresada Sociedad, ha acordado dar un baile y con exclusion de todo disfraz, el lunes de Carnaval en los salones del Teatro del Circo y solamente entre los socios referidos y forasteros previa la presentacion por uno de aquellos señores.

La Comision se propone que este espectáculo reuna los mayores atractivos que le sean peculiares y prejuzgando la aceptacion del pensamiento tiene convenido ya con los profesores y socios á la vez Sres. Barech, Fornies y Echeverria la organizacion de una orquesta tan superior como lo permitan los muchos elementos con que se puede contar en la localidad confia en la amabilidad de varios jóvenes

que han tomado parte en los Conciertos para organizar un cuerpo decoros que amenice algunos bailables y á fin de que estos sean de la mayor novedad dará el encargo para que remitan de Paris algunos de los que han merecido mayor aceptacion: se decorará el salon conveniente, y por último si los fondos que se recauden lo permiten se establecerá un buffet que aunque modesto pueda no obstante satisfacer las exigencias de una velada prolongada.

Con el fin expuesto se abre una suscripcion al precio de sesenta reales por billete de familia y de cuarenta por billete personal, estableciendo el mismo precio para los forasteros y por lo tanto los Sres. que quieran adherirse al pensamiento tendrán la bondad de manifestarlo por medio de un «sí» ó de un «no» á continuacion de su nombre que aparecerá en la lista que personalmente se le presentará.

LA COMISION.

El mes de Marzo el oloroso mes se va acercando sensiblemente y no se sabe aun si San Sebastian ofrecerá durante aquellos treinta y uno ó mas días los «perfumes» poco agradables que hemos sufrido años anteriores.

Quiera Dios que el municipio encuentre el modo de evitarnos aquellas poco gratas impresiones.

Hemos recibido el tercer número del semanario bilingüe *Bai, Jauna, Bai*.

En esta redaccion se admiten suscripciones á esta publicacion.

Movimiento habido en el puerto de Pasages el dia 18 de Enero de 1883.

Buques entrados.—Vapor ingles Hetic de 542 toneladas procedente de West Hartleport con carbon y cok.

Id. id «Thames» de 240 toneladas, de Glasgow, con tadrillos refractarios y herraje.

Salidos.—Vapor español Victoria, para Santander, en lastr-

Dice «La Correspondencia Ibérica de Barcelona»:

«Parece que existe el proposito de establecer varios focos de luz eléctrica en los cruces de las Calles que desembocan en la de Cortes, á cuyo efecto se está gestionando lo conveniente por el

ayuntamiento con la sociedad española de Electricidad.

La corporacion municipal está igualmente en tratos con la mencionada sociedad para iluminar por medio de lámparas eléctricas la Gran Via, desde la plaza de la Universidad á la de Tetuan, el paseo de San Juan el Parque; plaza de Palacio y paseo de Isabel II. Asimismo, segun tenemos entendido el ayuntamiento proyecta extender la iluminacion eléctrica á la Rambla hasta la plaza de Cataluña.

Si llega á realizarse el proyecto, como es probable, nuestra capital tendrá aproximadamente iluminados eléctricamente unos siete kilometros de via pública.

De momento solo se propone iluminar eléctricamente el ayuntamiento la calle de Cortes, paseos de la Aduana y de Isabel II y el parque:

DE VISPERA

==)(==

Las alegres sociedades «La Fraternal» y «Union Artesana» se preparan á celebrar dignamente el dia de nuestro patron.

La clasica «tamborrada» recorrerá mañana, á la madrugada, las calles de la poblacion, anunciando al vecindario la festividad del dia de una manera alegre y bulliciosa.

Saldrá la comparsa de la plazuela de Lasala y recorrerá las calles siguientes: Puyuelo, San Gerónimo, Esterilines, Narrica, Constitucion San Gerónimo, 31 de Agosto, Narrica, Pescaderia, Brecha, Pozo Hernani, Avenida Idiazquez, Elcano, Alameda y Mayor.

Los balcones de las citadas sociedades estarán de di con colgaderas y de noche vistosamente iluminados.

A la noche se quemarán en la plazuela de Lasala fuegos artificiales y un soberbio «cecen-zusco», amenizando la fiesta la música y el tamboril.

La «retreta» recorrerá la calle Mayor, Puerto, plaza de la Constitucion, Narrica, Pozo, Plaza Vieja, Hernani, Avenida, Oquendo, Camino plaza de Guipuzcoa, Legazpi, Alameda, San Gerónimo y Mayor.

Mañana se verificará en la Plaza de Toros, un doble y extraordinario espectáculo por la